
 

 

 

Ligue Île-de-France Aviron 

Stade Nautique Olympique d’Île-de-France 

Route de Torcy 

77360 Vaires-sur-Marne 

contact@aviron-iledefrance.org - www.aviron-iledefrance.org 
01 48 75 79 10 

SIRET 398 436 543 000 27 

 

 

 

  
COMPTE-RENDU DU COMITE DIRECTEUR de la LIFA 

 
Lundi 23 mai 2022 

 
Visio-conférence 

 
_________________________________________________________________ 
 
Présent(e)s : 
 
Mmes : 
Nathalie Collet – Laure FARELLE – Marine MAHIEU – Anne TOLLARD (Excusée)– 
Tifenn GLEONNEC – Tiffany CHEVALIER (Absente) 
 
MM. : 
Frédéric ANDOLFI – François BANTON (Excusé) – Denis BARTHELEMY – Jean 
BELLEVAL (Excusé) – Pascal BOURGAIN – Jean-Pierre BREMER – Sébastien 
DOURDET – Pedro FERREIRA – Dominique GIUDICI – Pascal JOLLY– Jacques 
LESAGE – Etienne MERCIER – Alain TASSY – Jean-Pierre VAN LONDERSELE  
Yvan DESLAVIERE – Adrien DRUENNE – Mathieu FARELLE – Éric NOTTELET  
 
CDA77 : Jean-Pierre LEROUX            –  CDA78 : Karine Canal - 
CDA91 : Christian MARCHIORI         –  CDA92 : Alain TASSY  
CDA93 : Maroussia LEFEBVRE (Absente) – CDA94 : Virginie TOLLARD (Absente)   
CDA95 : Florian FORTHOMME 
 
 
 
 
19h30 - Début de séance 
 
 
 
 
❖ Approbation du PV du comité directeur du 07/02/2022 
 
Le PV du dernier comité est approuvé à l’unanimité. 
 
 
❖ Point sportif 
 
Finale Rame en 5è - 31 mai 2022 
5 classes voire 6 participeront à cette finale sur le principe de la meilleure classe par 
département et d’autres classes sont en liste d’attente. Journée composée de 
régates et d’ateliers. 
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Journée de masse 
Environ 160 embarcations de moins que l’an passé. Pas de problème particulier 
quant au déroulé de la manifestation hormis la difficulté en amont à disposer de 
suffisamment de bénévoles. 
Toutefois, il faut mentionner un problème lié à l’affichage des résultats. En effet 
plusieurs personnes ont regretté qu’il n’y ait plus d’affichage papier et que le système 
« crewtimer » ne donne pas entière satisfaction. Un débat s’en suit avec différentes 
hypothèses comme l’utilisation d’un écran d’affichage où les résultats défileraient, 
mais là aussi nécessité de personnel supplémentaire. 
Le président note que ses relances circonstanciées et celles de Jean-Pierre Van 
Londersele adressées aux clubs : présidents et responsables, n’ont aucun impact et 
la situation devenant très critique notamment depuis le Covid, il envisage d’appliquer 
un système de bonus/malus déjà évoqué lors de précédents comités. Certains gros 
clubs sont notamment pointés du doigts en ne déléguant jamais de bénévoles tout 
en participant aux manifestations. 
Le CNF explique que ses loisirs sont déjà par trop utilisés et qu’ils raisonnent avant 
tout en tant que licenciés pratiquants et qu’il ne peut que constater une crise du 
bénévolat. 
Le président nous informe que cette crise été évoquée lors de la dernière réunion 
des présidents de ligue avec demande d’action de la part de la fédération. 
Jean-Pierre Bremer rappelle que la liste des candidats bénévoles pour le 
Championnat U23 doit être constituée pour septembre. Toujours sur ce thème, Tifenn 
a pu apprendre du kayak qu’ils faisaient appel pour leurs manifestations à une 
plateforme de bénévoles extérieure au kayak. Pedro pour sa part précise que lors 
des championnats du monde à la mer, l’organisation dont il a fait partie, comptait des 
professionnels dont le cursus incluait une participation en tant que bénévole. Cette 
éventualité sera à étudier avec Yoann Picard (Nautisme en Ile de France) pour 
inclure une possible journée « bénévolat » dans le cursus formation. (1) 
 
Régate handi : financement 

- Région aide de 5000€ bien inférieure au 16000€ attendus 
- Départent 77 : 1700 € pour le championnat de ligue et attente notification pour 

la régate handi 6000 à 8000€ 
- Communauté d’agglomération : lettre d’intention pour demande de subvention 
- La fédération via Mme Bénédicte Ouvry a fait une demande auprès du 

ministère de la culture avec en retour une allocation bien inférieure à ce qui 
avait été espéré. 

 
Le président a été contacté par le pôle de Nancy qui héberge actuellement des 
rameurs handi ukrainiens. La participation de ces derniers pourrait être financée 
sous forme de tickets loisirs de la Région, en pourparlers. 
Marine Mahieu ajoute qu’une grosse opération de communication a été faite lors de 
la Gavirate. 
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Calendrier 2022/2023 
Présentation de l’ébauche du calendrier sportif. 
Concernant le stage inter-ligues, Yvan précise que Rhône Alpes est intéressée pour 
renouveler l’opération avec la LIFA. Il sera placé sur la première semaine des congés 
de Noël. Il lui est demandé si cette date n’est pas trop tôt dans la saison pour la 
détection J16 ? Mais complémentaire de la tête de rivière et test ergo. 
 
Pôle rentrée 2022/2023 
Suite à la commission du CREPS, 7 candidatures retenues d’un niveau correct (4 
filles 3 garçons), soit un total de 15 lycéens et 10 universitaires.  
Stage de rentrée prévu fin août du 28 au 31 et rentrée au 1er septembre. 
Le 8 juin : fête des pôles qui réunira les professeurs, les bureaux avec sortie en 
bateaux entreprise et kayak suivie d’un buffet pour échanger. 
Bilan de l’année en U19 : 7 médailles au championnat d’Europe (4 en argent et 3 de 
bronze), très bons résultats et le travail de tous ainsi récompensé. 
U23, Essen bilan satisfaisant mais peu de nations représentées et des niveaux très 
variables. 
 
 
❖ Point financier 
Solde bancaire au 23/05/2022 sur l’ensemble des comptes : 172 609€ 
 
Dépenses et recettes en attente : 
Dépenses  92 665€ dont 55 000€ frais de pôle de janv. à mai & 9 800€ de frais 

pour régate de masse 
Recettes 67 799€ dont versement pour licences et règlement pour ergos et 

pensions du pôle en attente 
 
Soit un solde comptable au 23/05 de -33 006€ comparé à 20 avril 2021 
 
La ligue a pu faire un changement de banque avec une ouverture de compte au 
Crédit Mutuel de Lagny en lieu et place de la Banque populaire d’Ivry sur Seine. 
L’agence du Crédit Mutuel offre 50€ pour toute nouvelle ouverture de compte ainsi 
qu’à l’association. A préciser sur le site LIFA. (2) 
 
 
Frais de remboursement des arbitres : le remboursement LIFA est actuellement sur 
la base de 0.40€ /km quand la fédération applique un remboursement de 0.20€/km et 
que le barème fiscal stipule 0.324€. Ce différentiel embarrasse le président qui 
précise que cette situation va être étudiée. 
 
Locaux LIFA et fonctionnement Ile de Vaires-Torcy 
Le président nous informe que suite aux nombreux dysfonctionnements rencontrés 
par la ligue et le kayak sur le bassin de Vaires suite à l’arrivée du nouveau 
gestionnaire et au non-respect des termes de la DSP, les paiements ne sont plus 
effectués. Une discussion avec la Région est entamée pour revenir aux standards du 
mouvement sportif. 
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❖ Cooptation de Mme D.Desclavelière et M. R.Schelstraete 
 
Vote à l’unanimité pour l’intégration de Mme Desclavelière et M. Schelstraete en tant 
que membre du comité directeur de la ligue en remplacement de Mme Copie et M. 
Vandenberghe. 
 
 
 
❖ Point sur actions en cours 
 
Mission statistiques :  
Echanges avec Jean-Pierre Bremer pour premières analyses. Pour l’instant les 
communications se font par l’intermédiaire des comités départementaux mais force 
est de constater que les informations ne redescendent pas jusqu’aux clubs. Florian 
propose donc de monter une réunion en visio avec les clubs pour présenter les 
travaux et voir s’ils sont intéressés (3) 
 
Communication : 
Envoi d’un questionnaire aux clubs première quinzaine de juin avec l’aide de la ligue 
pour appuyer la communication. (4) 
Renouvellement « Opération ballons » : cette manifestation va être étudiée via les 
réponses des clubs pour confirmer l’intérêt et le format en vue de l’inscrire au 
calendrier. Le président juge l’opération opportune et il souhaite qu’elle soit reprise 
par les CDA. 
 
Création de clubs : Gennevilliers, Jouy le Moutier, Bobigny : 
Jouy le Moutier : les mauvaises relations avec VNF ont englué le processus et l’on 
devrait normalement aboutir malgré leur avis négatif mais sollicite l’avis des 2 
préfectures. Dans l’attente autorisation de manifestation entre le 15/07 et le 15/09. 
Bobigny : la demande a été directement adressée à la fédération, la ligue doit relire 
le dossier et rendre un avis positif. 
Gennevilliers : en attente. Le GPSEO souhaite visiter Vaires et Gennevilliers : accord 
pour le 30 juin. 
 
 
  
 
❖ Questions diverses 
 
Propositions événementielles/promotionnelles en vue des jeux : 
Dans cette optique la fédération a sollicité la ligue comme elle le fait presque 
systématiquement maintenant, sans prise en compte de nos contraintes. 
Organisation JOP à Vaires fin juin 2022 (report d’animation de janvier) sur le thème 
du développement durable : ateliers pour les jeunes avec le kayak. 
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Candidature des bénévoles à Paris2024 : 
La fédération n’a toujours pas entamé ce sujet. Jean-Pierre Bremer rappelle le 
souhait de la ligue à savoir que dans la participation de 2023 puisse être inscrit en 
filigrane la perspective d’aller aux JO. Tifenn rappelle que pour les JO il n’y aura pas 
d’indemnisation, toutes les dépenses seront aux frais des bénévoles et ceci pour une 
période de 10 jours. 
 
Evénementiel : 
La fédération planche sur une opération de communication peu onéreuse mais 
porteuse. 
Tifenn propose d’organiser la Traversée de Paris avant les JO par exemple. Pedro 
renchérit sur une étape du World Rowing Tour et si la fédération est d’accord 
s’appuyer sur la Traversée de Paris ou proposer une randonnée sur la Loire et finir 
par la Traversée de Paris. L’idée de la flamme au sein de la Traversée de Paris peut 
être porteur et c’est ce que recherche le COJO avec un sport démonstratif. Sans 
oublier les problèmes de navigation liés aux péniches. 
Concernant la Traversée de Paris, le président demande à Pedro de vérifier que le 
dossier « Ecolabel » est bien renseigné et renvoyé. 
 
 
Formation : 
Le président nous fait part de l’inquiétude partagée avec l’ensemble des autres 
présidents de ligue sur le nombre de postes ouverts et plus généralement sur les 
emplois jeunes. Il note également dans les clubs franciliens qu’un grand nombre de 
clubs vont faire face au départ en retraite de leurs professionnels. 
 
 
Florian Forthomme propose d’adresser à la ligue une copie d’une fiche synthétique 
regroupant les principales obligations et respects routiers qu’il a créé pour les clubs 
du 95 afin de la glisser dans chaque véhicule tracteur. 
 
 
 
 
 
 
Fin de séance 22h00 
 
➔ Rappel des actions à mener 
1- Journée de bénévolat dans cursus de formation (Nautisme en Ile de France) ? 
Demande auprès de Yoann Picard  
2- Mentionner sur le site LIFA l’offre Crédit Mutuel 
3- Réunion en visio avec les clubs : mission Statistiques 
4- Communication : envoi questionnaire aux clubs 


